

# L' armistice du 8 mai 1945

Le 8 mai 1945, dans tous les pays Européens, c'est le soulagement ! Après 6 années d'une guerre terrible, l'Allemagne a enfin capitulé marquant ainsi la fin de la 2<sup>nd</sup>e Guerre mondiale en Europe.



La guerre avait débuté en septembre 1939 en Europe opposant d'un côté le camp des puissances de l'Axe avec **l'Allemagne et l'Italie** et de l'autre le camp des Alliés avec **l'Angleterre et la France**. Rapidement, cette guerre qui avait commencé par l'invasion de la Pologne par l'Allemagne a gagné le monde entier. Ainsi, en 1941, le Japon attaque les États-Unis. **Le Japon** rejoint alors le camp des puissances de l'Axe et **les États-Unis** le camp des Alliés. Il fallut d'ailleurs attendre septembre 1945 pour que le Japon à son tour capitule et que la paix revienne dans le monde.

Cette guerre a entraîné de nombreuses destructions dans tous les pays d'Europe et d'Asie avec des villes, des usines, des monuments entièrement détruits. Il y a eu plus de 60 millions de personnes tuées, des millions de blessés et d'orphelins. Elle est marquée par des cruautés et des atrocités rarement atteintes dans l'histoire du monde.

Chaque année, le 8 mai est une journée de commémoration nationale. Dans chaque commune, les citoyens se réunissent autour du monuments aux morts pour rendre hommage aux soldats qui se sont battus pour la France.



Avant la 2<sup>nd</sup>e Guerre mondiale, l'Europe avait connu de nombreuses autres guerres, comme la 1<sup>ère</sup> Guerre mondiale de 1914 à 1918. En 1950, le ministre français des affaires étrangères, Robert Schuman, décida qu'il était temps que les pays européens apprennent à travailler ensemble pour éviter de nouvelles guerres. Le 9 mai 1950, il proposa à la France et à l'Allemagne de rassembler leur production de charbon et d'acier parce que cela permettait d'en produire plus. Mais c'était aussi une façon d'apprendre à travailler ensemble pour la paix. Depuis, on fête la Journée de l'Europe tous les 9 mai.